
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

10 октября 2022 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 Комиссию по вопросам жизнеобеспечения таймырские депутаты посвятили качеству 
воды в Хатанге  

 Компания «ВодоходЪ», запустившая речные круизы на Таймыр, построит еще три 
судна 

2. СМИ о городе Дудинке: 

 «Большими гонками» дудинцы завершили спартакиаду трудовых коллективов 

 Открытие сезона ознаменовали победой 

 В поселке Волочанка воплотили спортивный проект 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 «Норникель» возглавил рейтинг ответственности компаний  

 "Норникель" направит 2 млрд рублей до 2024 года на поддержку коренных народов 
Таймыра  

4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Роспотребнадзор: в Красноярском крае гриппа нет, а волна ОРВИ идет на спад 

 Каждый четвертый предприниматель края воспользовался мерами поддержки 
экономики  

 На президиуме Правительства края обсудили вопросы капитального ремонта домов  

 В Красноярском крае рождаемость за год сократилась на 7,4 %  
5. СМИ о России: 

 Путин озвучил цели массированного удара по Украине 

 Медведев призвал к полному демонтажу политического режима Украины 

 Путин усилил контроль за развитием регионов. Новые требования к губернаторам 
продиктованы спецоперацией 

 Долг населения за услуги ЖКХ вырос до 767 млрд руб. 

 Климатологи: РФ по темпам глобального потепления опережает остальной мир в 2,5 
раза  

6. Разное: 

 Время быть жесткими 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

Комиссию по вопросам жизнеобеспечения таймырские депутаты посвятили качеству 
воды в Хатанге 

Обращение о ненадлежащем качестве питьевой воды в селе Хатанга поступило в 
комиссию от депутата районного Совета Михаила Иваницкого, которого поддержали 
неравнодушные односельчане. 

Автор документа пояснил коллегам-депутатам, что питьевая вода, поступающая в дома 
Хатанги по общим системам водоснабжения не просто некачественная, но и опасная для 
жизни и здоровья населения. Об этом свидетельствуют факты обращения ряда жителей в 
КГБУЗ «Таймырская районная больница №1» с характерными симптомами отравления, 
возможно связанного с употреблением водопроводной воды.      

Как было отмечено на комиссии, требования к качеству и безопасности воды, 
поставляемой населению, устанавливаются законодательством РФ как в области 
обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия граждан, так и технического 
регулирования. При этом учитываются физические, химические, бактериологические, 
органолептические и другие показатели в совокупности. Соответствие воды требованиям 
СанПиНа должны обеспечивать организации, занимающиеся водоснабжением. 

Приглашенный на комиссию заместитель главы Таймыра по вопросам развития 
инфраструктуры и завоза топливно-энергетических ресурсов Сергей Шаронов сообщил, что 
для урегулирования вопроса качественного водоснабжения в самом восточном поселении 
Таймыра в 2020 году было начато строительство станции 2-го подъёма с комплексом очистки 
и обеззараживания холодной воды. Станция была спроектирована для решения основных 
проблемных вопросов хатангской воды – превышение концентрации железа, окисляемости 
перманганатной и наличие взвесей. Возвели объект в конце 2021 года, ввод в эксплуатацию 
состоялся в мае 2022 года. В настоящее время идет процесс передачи станции в 
собственность администрации сельского поселения, в связи с чем она эксплуатируется не в 
полном объеме. 

После завершения всех необходимых процедур и полного ввода станции в эксплуатацию 
качество воды, по мнению специалистов, должно повыситься. В противном случае в целях 
доведения воды до нормативного состояния будет закуплено дополнительное оборудование, 
в том числе устраняющее цветность и мутность. 

На ситуацию, по словам Сергея Шаронова, влияет ветхость коммунальных сетей и 
внутридомовых коммуникаций, а также неудовлетворительное состояние водозабора в селе. 
Поэтому на данный момент путем участия в федеральной программе решается вопрос 
строительства в Хатанге очистных сооружений. 

По итогам работы комиссии, администрации муниципального района поручено 
завершить мероприятия по передаче станция в собственность с.п. Хатанга. О достигнутых 
показателях питьевой воды после окончательного ввода в эксплуатацию станции Таймырский 
Совет депутатов должен быть проинформирован до конца года. 

Контролировать процесс решения вопроса с обеспечением качественной питьевой водой 
населения Хатанги, в том числе путем участия в процедурах забора воды на лабораторные 
исследования, будет Хатангский   сельский Совет депутатов. Такое решение в полной мере 
поддержал присутствовавший на заседании председатель Хатангского сельсовета Александр 
Беляев. 

«Таймыр» 
 

Компания «ВодоходЪ», запустившая речные круизы на Таймыр, построит еще три 
судна 

Три круизных судна проекта «Карелия» построят на заводе «Красное Сормово» в 
Нижнем Новгороде по заказу компании «ВодоходЪ» при поддержке правительства России, 
сообщает пресс-служба верфи.   
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Заключение договора о строительстве трех круизных судов проекта «Карелия» 
между заводом «Красное Сормово» и компанией «ВодоходЪ» анонсировал зампред 
правительства РФ – министр промышленности и торговли Денис Мантуров: 

«Строительство гражданских судов поможет обновить флотилию страны и нарастить 
объемы пассажирских перевозок. Для этого требуется серьезная господдержка. 
Правительство выделило 15 миллиардов рублей на запуск строительства семи судов 
гражданского флота. Часть этой суммы направят на финансирование трех круизных судов 
проекта «Карелия».   

Проект принадлежит конструкторскому бюро «Вымпел». Все суда имеют класс «река – 
море» и будут и использоваться на внутренних водных путях. Теплоходы построят по 
оптимизированному проекту PV300, по которому строили флагман серии – лайнер «Мустай 
Карим». 

В отличие от головного судна, «Карелия» рассчитана на 180 пассажиров и по уровню 
комфорта туристов на борту будет соответствовать лучшим мировым круизным судам. 
Теплоходы этого типа смогут ходить и по неглубоким рекам, что расширяет сферу их 
применения. Планируется, что первое судно начнет навигацию в 2025 году, второе и третье – 
в 2026-м. 

«Нижегородская верфь полностью готова к строительству новой серии круизных судов. 
Мы обсуждали с заказчиком детали этого проекта с начала года. Уверен, наше тесное 
сотрудничество продолжится и во время строительства круизных лайнеров на стапеле 
завода», – отметил генеральный директор завода «Красное Сормово» Михаил Першин. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Большими гонками» дудинцы завершили спартакиаду трудовых коллективов 

Девятого октября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоялись 
«Большие гонки» — заключительные соревнования ХХI спартакиады трудовых коллективов 
города. Поддержать свои команды трудящихся заместитель главы Таймыра по вопросам 
образования и культуры Татьяна Друппова, председатель Дудинского городского Совета 
Сергей Бородин. 

Открывая финальную дисциплину спартакиады, председатель Дудинского городского 
Совета Сергей Бородин, отметил, что своим участием в спартакиаде, горожане 
демонстрируют причастность к большому сообществу любителей спорта. «Я не знаю, кто 
сегодня победит, но проигравших точно не будет. Потому что наша спартакиада завершается 
ярчайшим состязанием — «Большими гонками». 

По итогам Больших гонок победу среди мужчин одержала команда «Огнеборец», 
второе место заняла команда «Локомотив», третье место у представителей «Север». Среди 
женщин, как и прошлом сезоне, первое место завоевала команда «Образование», второе — 
«Север», третье — «Энергия». 

В результате всех спортивных состязаний, заслуженное «золото» ХХI спартакиады и 
номинации «Самая спортивная команда года» среди мужчин завоевала команда 
«Огнеборец». Почетное второе место заняла команда «Локомотив», третье — 
«Образование». Среди женщин победителем спартакиады, впервые за более чем 
двадцатилетнюю историю соревнований, стала команда «Соцпомощь». Подтвердили свои 
спортивные звания команды «Администрации» и «Север», занявшие второе и третье место, 
соответственно. 

Все команды были отмечены кубками, грамотами и сладкими призами. Дипломы 
участников вручены представителям каждой из команд. В составе судейской бригады 
выступили тренеры Дудинского спортивного комплекса и старшие воспитанники секции 
баскетбола… 
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Открытие сезона ознаменовали победой 
Восьмого октября в плавательном бассейне «Волна» спортивного комплекса «Талнах» 

прошло открытое Первенство спортивной школы № 4 «Открытие спортивного сезона» по 
плаванию. В соревнованиях приняли участие 100 спортсменов, восемь из которых 
представляли секцию плавания МАУ «Дудинский спортивный комплекс». 

Подведение итогов соревнований осуществлялось в личном первенстве. В результате 
заплывов Рената Мухамадуллина завоевала «золото» в плавании на 100 метров вольным 
стилем и «серебро» в комплексном плавании на стометровке. Спортсменка занимается под 
руководством тренера МАУ «ДСК» Натальи Мордвинкиной. 

 
В поселке Волочанка воплотили спортивный проект 

Инициативная группа жителей поселка Волочанка завершила реализацию проекта 
«Чемпионы Волочанки», победившего в городском конкурсе молодёжных проектов «Моя 
малая Родина» в номинации здоровая нация. В рамках проекта были проведены турниры по 
футболу и волейболу. 

Победителями были признаны команды «Ух» и «Жуки», одержавших победу в 
волейбольных и футбольных матчах, соответственно. Проектом было охвачено 63 жителя 
поселка. 

На реализация запланированных мероприятий сельчанам было выделено 10000 рублей, 
на которые авторами проекта Юлией Чунанчар и Алиной Аксеновой был закуплен спортивный 
инвентарь, наградная атрибутика и призы. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» возглавил рейтинг ответственности компаний 

«Норникель» занял первое место в рейтинге ответственности компаний перед 
обществом в категории «Цветная металлургия и горнодобыча», составленном агентством 
AK&M. 

В этом году в рейтинге приняли участие 48 компаний. Доля социальных затрат в выручке 
«Норникеля» в 2021 году составила 38,2 процента. Сюда входят налоги, выплаченная 
зарплата, а также расходы на благотворительность. 

«Для составления рейтинга агентство использует данные компаний – годовые отчеты, 
отчеты об устойчивом развитии, консолидированную финансовую отчетность, а также 
данные, полученные от самих организаций путем анкетирования», – рассказали в агентстве. 

В категории «Крупнейшие холдинги» по этому показателю «Норникель» также попал в 
десятку лучших и занял восьмое место. 

Кроме этого, компания вошла в тройку лидеров рейтинга социальной эффективности. В 
список оценки вошли 44 компании с лучшей практикой устойчивого развития. 

В рейтинг вошли компании, деятельность которых соизмеряется с принципами 
устойчивого развития и которые максимально полно раскрывают информацию о социальной 
и экологической деятельности. 

«Норникель» занял третье место среди представителей цветной металлургии. 
Исследование проводят, чтобы привлечь внимание к социальной и экологической 
деятельности ведущих российских предприятий. Их ранжируют по показателям удельного 
выброса парниковых газов, который у «Норникеля» равняется 7,78 тонны на один миллион 
рублей выручки. 

Напомним, «Норникель» получил наивысшую оценку в антикоррупционном рейтинге. 
Компания также вошла в десятку самых прибыльных по итогам 2021 года. 

«Таймырский телеграф» 
 

"Норникель" направит 2 млрд рублей до 2024 года на поддержку коренных народов 
Таймыра 

Председатель совета директоров ПАО ГМК "Норникель" Андрей Бугров отметил, что 
программа предусматривает широкий набор инициатив и проектов 
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Компания "Норникель" до 2024 года направит 2 млрд рублей на программу 
социально-экономического развития коренных малочисленных народов севера (КМНС), 
проживающих на полуострове Таймыр, сообщил в понедельник председатель совета 
директоров ПАО ГМК "Норникель" Андрей Бугров. 

"Необходимо отметить, что за последние годы поддержка коренных народов вышла на 
качественно новый уровень. В 2021 году компания направила на эти цели свыше 420 млн 
рублей. Если говорить о Таймыре, то сейчас в регионе реализуется программа мероприятий 
по социально-экономическому развитию коренных народов с объемом финансирования 
порядка 2 млрд рублей до 2024 года", - сказал Бугров в ходе пленарного заседания форума 
"Государственно-частное партнерство в сфере устойчивого развития коренных народов", 
который открылся в Мурманске. 

Он отметил, что программа предусматривает широкий набор инициатив и проектов. "Их 
свыше 40, и [она] строится на принципах инклюзивного участия коренных народов в принятии 
решений о формировании программ поддержки", - сказал Бугров. 

На полуострове Таймыр живут около 10 тыс. представителей коренных и малочисленных 
народов Севера. Это эвенки, долганы, нганасаны, ненцы и энцы, многие из них до сих пор 
занимаются оленеводством и традиционными промыслами… 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Роспотребнадзор: в Красноярском крае гриппа нет, а волна ОРВИ идет на спад 
За прошедшую неделю уровень заболеваемости ОРВИ среди населения Красноярского 

края снизился на 7,5 %. Об этом сегодня сообщил главный санитарный врач региона Дмитрий 
Горяев. 

Он уточнил, что в настоящее время жители болеют вирусами негриппозной этиологии 
(риновирусами, вирусами парагриппа, аденовирусами и др.). 

Против гриппа на сегодняшний день в крае привито около 620 тысяч человек, что 
составляет 22,9 % от численности жителей. 

«Сейчас самый благоприятный период для вакцинации, — отметил Дмитрий Горяев. — 
Для получения прививки необходимо обратиться в поликлинику по месту жительства, либо в 
стационарные и мобильные внебольничные пункты». 

newslab 
 

Каждый четвертый предприниматель края воспользовался мерами поддержки 
экономики 

Губернатор края Александр Усс провел заседание оперативного штаба по обеспечению 
устойчивости экономики Красноярского края. Заместитель председателя Правительства 
Сергей Верещагин доложил главе региона о результатах принятых мер поддержки краевой 
экономики и положении дел в отраслях. 

По словам вице-премьера, на сегодняшний день социально-экономическая ситуация в 
крае оценивается как устойчивая. Наблюдается рост производства в сфере добычи полезных 
ископаемых, обрабатывающей промышленности, энергетике. Уровень загрузки основных 
производственных мощностей у большинства крупных компаний края составляет порядка 
90%. 

В регионе продолжается реализация крупных капиталоёмких проектов. «За первое 
полугодие инвестиции в край составили 294 млрд рублей, показав рост на 34,5% 
относительно аналогичного периода прошлого года. Это положительно сказалось на объеме 
строительных работ, который увеличился по результатам 8 месяцев на 38%», – отметил 
Сергей Верещагин. 

В сфере жилищного строительства также фиксируются положительные результаты – за 
восемь месяцев этого года в крае введено 919 тысяч квадратных метров жилья, что на 43% 
выше аналогичного периода 2021 года. 
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На рынке труда регион достиг минимального значения уровня безработицы 
за последние десять лет, сейчас он составляет 0,73%. 

Рост ключевых показателей по отдельным отраслям стал возможен благодаря 
своевременно принятым мерам поддержки. С марта этого года согласно указам Губернатора 
в крае реализуется более 70 мер господдержки административного, финансового и 
имущественного характера. Так, отменены 226 контрольных и надзорных мероприятий и 
проверок, а 1030 таких мероприятий – завершены. Расширены возможности закупок у 
единственного поставщика, до 60% увеличены авансовые платежи по госстройкам, 
поддерживаются субъекты малого и среднего предпринимательства. 

На налоговый период 2022 года установлены минимальные ставки по упрощенной 
системе налогообложения для 32 видов экономической деятельности. Благодаря этой мере 
поддержки предпринимателям края удалось высвободить 1,3 млрд рублей. 

Принятые решения позволили предпринимателям сохранить в обороте порядка пяти 
миллиардов рублей, поддержку получил каждый четвертый предприниматель края. Кроме 
этого, отмечен рост количества субъектов МСП на 3% в первой половине 2022 года. С весны 
этого года растет и валовая выручка предпринимателей, и оборот компаний, который вырос 
на 21%. 

«Позитивная динамика по инвестициям в проекты на территории Красноярского края 
говорит о том, что бизнес охотно вкладывает средства в национальную экономику, в наш 
регион. Это положительно отражается на сохранении экономического потенциала, а в 
текущих условиях – это одна из важнейших наших задач», – подвел итог Губернатор края 
Александр Усс. Общий объем средств, который удалось сохранить и дополнительно 
направить в экономическое развитие благодаря принятым мерам поддержки, составляет 
порядка 10 миллиардов рублей. 

Красноярский край 
 

На президиуме Правительства края обсудили вопросы капитального ремонта домов 
Губернатор Красноярского края Александр Усс провел заседание президиума 

Правительства региона. Участники совещания обсудили реализацию региональной 
программы капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах в 2022 году. 

Министр строительства края Михаил Рабушко отметил, что с момента старта 
региональной программы в 2014 году капитальный ремонт выполнен уже в 5 918 
многоквартирных домах Красноярского края - это составляет 1/3 от общего количества домов, 
включенных в региональную программу капремонта. Всего по программе до 2046 года 
планируется отремонтировать 14 110 домов. 

На сегодняшний день в каждом пятом доме Красноярского края выполнены два и более 
видов работ, а в каждом третьем – один. Комфортные условия проживания обеспечены почти 
735 тыс. жителей региона. 

Генеральный директор регионального фонда капитального ремонта многоквартирных 
домов на территории Красноярского края Михаил Попелышев сообщил, что в текущем году 
завершается реализация очередного трехлетнего плана капремонта 2020 – 2022 годов. Почти 
половина всех отремонтированных домов Красноярского края – это реализация программы 
текущей трехлетки. За два года ремонт был выполнен в 1 682 домах края, а к концу 2022-го 
капремонт будет завершен более чем в 2,5 тыс. домах. 

Особое внимание при реализации программы уделяется замене лифтового 
оборудования и ремонту систем газоснабжения. С учетом поручений Губернатора края о 
необходимости предусмотреть в региональной программе капремонта замену лифтов, срок 
эксплуатации которых истекает до 2025 года, только в текущем году дополнительно включили 
в план 86 домов. Всего с 2015 года лифтовое оборудование заменили в 927 домах региона. 

Еще один приоритетный вид ремонта – ремонт систем газоснабжения, от исправности 
которых напрямую зависит безопасность собственников. Поэтому в 2022 году текущий план 
пополнился еще 40 домами. Всего по краю системы газоснабжения отремонтированы уже 104 
домах. 
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В настоящее время фонд уже работает на перспективу исполнения плана 
следующего трехлетнего периода 2023 – 2025 годов. В него включен 2 531 дом с 3 600 
видами ремонта, 1 700 из которых составляют сантехнические работы. Михаил Попелышев 
подчеркнул, что объем работ по замене сетей в плановой трехлетке настолько значителен по 
отношению к прошлым годам, что можно говорить о новых вызовах для фонда и подрядных 
организаций. 

В завершении совещания Губернатор края поручил актуализировать региональную 
программу и краткосрочные планы капитального ремонта, а также обеспечить контрактацию 
объектов, включенных в краткосрочный план на 2023 – 2025 годы. 

«В нынешних непростых условиях программа капитального ремонта для нас является 
одним из важнейших направлений работы, тем более что источник финансирования этой 
программы - это средства самих граждан. Поэтому капитальный ремонт должен проходить в 
срок, а деньги использоваться эффективно. Организационные сложности, которые есть в этой 
сфере, они устранимы и не должны мешать своевременному выполнению работ», - сказал 
Александр Усс. 

Красноярский край 
 
В Красноярском крае рождаемость за год сократилась на 7,4 % 

Красноярскстат привел данные о рождаемости и смертности в Красноярском крае за 
восемь месяцев — с января по август 2022 года. 

За восемь месяцев 2022 года в Красноярском крае умерло населения больше, чем 
родилось. В связи с этим сложилась естественная убыль, которая составила 8 947 человек. 
Однако по сравнению с прошлым годом убыль населения уменьшилась на 1 755 человек. В 
январе — августе 2022 года на свет появились 17 690 малышей. Ушли из жизни 26 637 
человек. По сравнению с предыдущим годом рождаемость в крае сократилась на 7,4 %, 
смертность уменьшилась на 10,7 %. 

В Хакасии тоже сложилась естественная убыль: здесь родилось 3367 человек, а умерло 
4857. В Тыве, наоборот, сформировался прирост. Всего на свет появились 4 017 малышей. 
Ушли из жизни 1 919 человек. 

Также статистики добавили, что в январе — августе 2022 года по сравнению с 
аналогичным периодом предыдущего года в Российской Федерации рождаемость снизилась 
на 6 %, по регионам Сибирского федерального округа — на 6,1 %. Смертность по стране 
сократилась на 14,8 %, в регионах Сибири — на 13,5 %. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин озвучил цели массированного удара по Украине 
Президент России Владимир Путин на совещании с постоянными членами Совбеза РФ 

сообщил, что целями массированного удара высокоточным оружием большой дальности 
воздушного морского и наземного базирования были объекты энергетики, военного 
управления и связи Украины. 

Глава государства добавил, что с предложением по нанесению ракетных ударов 
выступило Минобороны РФ, а план подготовил Генштаб ВС. 

Российский лидер подчеркнул, что в случае продолжения попыток проведения терактов 
на территории России ответы будут жесткими и соответствовать уровню угроз. 

"Ни у кого не должно быть никаких в этом сомнений", – добавил он в эфире телеканала 
"Россия 24". 

Затем президент попросил министра обороны РФ Сергея Шойгу доложить о результатах 
проведенной операции. 

В начале своего вступительного слова Путин заявил, что киевский режим давно 
использует террористические методы ведения борьбы, в том числе и на российской 
территории. 

Вести 
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Медведев призвал к полному демонтажу политического режима Украины 
«Украинское государство в нынешней конфигурации будет представлять постоянную 

угрозу России», - отметил зампред Совбеза РФ 
Целью специальной военной операции России на Украине должен стать демонтаж 

правящего там политического режима. Такое мнение высказал заместитель председателя 
Совета безопасности России Дмитрий Медведев. 

«Первый эпизод сыгран. Будут и другие. И ещё. Выскажу личную позицию. Не могу не 
упомянуть об этом сейчас. Украинское государство в нынешней конфигурации с нацистским 
политическим режимом будет представлять постоянную, прямую и явную угрозу России. 
Поэтому помимо защиты наших людей и охраны границ страны целью наших будущих 
действий, на мой взгляд, должен стать полноценный демонтаж политического режима 
Украины», - написал Медведев в своем Telegram-канале. 

Под первым эпизодом зампред Совбеза РФ имел в виду массированный ракетный удар, 
который российские Вооруженные силы нанесли по объектам систем военного управления, 
связи и энергетики Украины. Министерство обороны РФ доложило, что все назначенные цели 
были поражены. 

Удар был нанесен после террористической атаки на Крымский мост, которая произошла 
8 октября. В результате погибли пять человек. Кроме того, были разрушены два пролета 
автомобильной части. 

Дмитрий Медведев заявил, что заказчиком и исполнителем преступления является 
«несостоявшееся государство Украина». Он подчеркнул, что «ответом России на это 
преступление может быть только прямое уничтожение террористов». 

Труд.ру 
 
Путин усилил контроль за развитием регионов. Новые требования к губернаторам 
продиктованы спецоперацией 

Боевые действия на Украине не смогли ослабить контроль президента Владимира 
Путина за внутренней политикой. Так политологи объяснили URA.RU поручения, которые 10 
октября глава государства дал 15-ти губернаторам, избранным в сентябре. Тем самым 
Кремль продемонстрировал, что глава государства и в ходе специальной военной операции 
сконцентрирован на задачах развития страны, рассказали URA.RU эксперты. 

Президент провел встречу с избранными губернаторами в режиме видеоконференции, 
обратив их внимание на новые вызовы, которые стоят перед страной. По словам Путина, 
государство сделало выводы из уроков частичной мобилизации, в том числе вскрывшихся 
недостатков в системе воинского учета. «Частичная мобилизация помогла выявить проблемы 
в работе военкоматов, что будет крайне полезно для их будущей работы. К сожалению, 
бестолковщины при частичной мобилизации достаточно, проблемы там, видимо, 
накапливались достаточно долго», — сказал российский лидер. 

В ответ на давление стран Запада россияне сплотились для поддержки жителей новых 
регионов России, отметил Путин. «Консолидация, сплоченность нашего общества ярко 
проявляются и в готовности прийти на помощь новым субъектам Федерации, восстановить 
мирную жизнь на освобожденных территориях. Регионы собирают гуманитарные грузы, берут 
шефство над населенными пунктами или целыми районами», — заявил он, поблагодарив 
всех людей, участвующих в этой работе. 

Планы развития регионов и социальные гарантии не подлежат сокращению, подчеркнул 
Путин, потребовав от губернаторов не прикрывать проблемы ссылкой на внешние 
обстоятельства. «Безусловное выполнение всех социальных обязательств стоит во главе 
угла всех наших задач. Минимизировать необходимо возможные потери, а в идеале уже в 
ближайшей и среднесрочной перспективе добиться роста региональных экономик — для 
этого есть все возможности, все предпосылки. Собственно говоря, вы сами это понимаете: 
это главный фактор повышения благосостояния людей — нужно это сделать обязательно», 
— поручил президент. 

От администраций регионов в Кремле ждут последовательной и неуклонной реализации 
всех намеченных планов и программ развития. «Имею в виду модернизацию инфраструктуры 
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— транспортной, инженерной, жилищно- коммунальной, социальную газификацию, 
весь комплекс мер, связанных со здравоохранением, образованием, улучшением 
экологической обстановки, созданием комфортной, благоустроенной среды в городах и 
поселках», — перечислил Путин. 

Во время встреч с избранными губернаторами президент указывает им на приоритеты в 
региональной политике, однако на этот раз у мероприятия были и другие цели, объяснил 
URA.RU гендиректор Агентства политических и экономических коммуникаций (АПЭК), автор 
рейтинга влияния глав субъектов РФ Дмитрий Орлов. «Встреча президента с избранными 
главами регионов — традиционный формат, который используется после Единого дня 
голосования. Путин формулирует на ней приоритеты региональной политики. Так случилось и 
на этот раз: президент поставил задачи по мобилизации, проектному развитию регионов, 
социальной и бюджетной политике», — сказал эксперт. 

«Время встречи было выбрано не случайно: Кремль стремился продемонстрировать, что 
Путин сконцентрирован на внутриполитических задачах во время серьезных шагов в рамках 
СВО. И это Кремлю удалось», — добавил Орлов. 

Работа губернаторов в условиях проведения СВО стала сложнее, поэтому Кремль 
усиливает контроль за развитием регионов, считает президент коммуникационного холдинга 
«Минченко консалтинг», политконсультант Евгений Минченко. «На плечи глав регионов 
ложится новая ответственность. В условиях специальной военной операции необходимо, с 
одной стороны, перестраивать экономические профили регионов, особенно в регионах-
экспортерах, а с другой стороны, — обеспечивать социальные выплаты. Плюс губернаторы в 
России еще и главы мобилизационных комиссий. Поэтому, на мой взгляд, вполне логично, что 
они получают прямые указания от президента в этой сложной ситуации», — сказал Минченко 
URA.RU. 

Путин напомнил высшим должностным лицам субъектов РФ, что главное в их работе — 
постоянное прямое взаимодействие с людьми, заметил директор департамента 
региональных программ ЭИСИ Дарья Кислицына. «У него был очень важный тезис о том, что 
никто не снимает с губернаторов задач, связанных с социальным развитием и качеством 
жизни людей, наоборот, от них ждут человекоцентричного подхода к управлению. Речь идет 
об усилении их ответственности, а в месте с ней — и полномочий, в том числе в вопросах 
обеспечения безопасности, мобилизации, поддержки семей», — сказала она. 

Кислицына обратила внимание на слова президента о важности «постоянно получать 
обратную связь, видеть ситуацию не только по бумажным отчетам, а по реальному мнению 
людей, учитывать их реакцию, оценку, в том числе, бывает, и не самую приятную, даже 
иногда и негативную». Путин пояснил, что видит залог доверия людей к власти и 
стабильности в обществе в понимании, как общество реагирует на то, что делает власть. «В 
фокусе внимания власти остается человек и все равно контакт с человеком несмотря ни на 
что. Это тренд в управлении все последние годы, и он сохраняется. Это требует от глав 
регионов полной самоотдачи», — заключила она. 

URA.RU 
 

Долг населения за услуги ЖКХ вырос до 767 млрд руб. Долги населения за жилищно-
коммунальные услуги за год выросли на 30 млрд рублей. 

К концу первого полугодия население задолжало управляющим организациям 315 млрд 
рублей, это на 1% меньше, чем было в июле 2021 года. Однако задолженность граждан, 
имеющих прямые договоры с ресурсоснабжающими организациями, выросла за год с 420 до 
452 млрд рублей (такое перетекание долгов, по-видимому, связано с увеличением числа 
жителей, переходящих на прямые договоры), пишет Российская газета. 

В целом сумма долга населения увеличилась с 738 до 767 млрд рублей. Существеннее 
всего выросли долги граждан за вывоз мусора - на 31-38% (перед управляющими 
организациями и РСО соответственно). Заметно увеличились долги за газ (перед РСО - на 
14%). 

Прирост долгов оказался меньше, чем годом ранее. Тогда, с июля 2020 по июль 2021 
года, долги выросли не на 30, а сразу на 51 млрд рублей (с 687 до 738 млрд). Это 
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объяснялось, прежде всего, пандемией и временным мораторием на начисление пеней 
за просрочку платежей в 2020 году. Сейчас рост долга практически равен росту тарифов - они 
увеличились с июля 2021 года на 3,3%, долг - на 3,9%. 

Ситуация, однако, может усугубиться после внеочередного повышения тарифов на 
коммунальные услуги с декабря этого года. Как сообщило Минэкономразвития, правительство 
решило перенести индексацию тарифов с 1 июля 2023 года на 1 декабря 2022 года. Далее 
более полутора лет (до июля 2024 года) индексации тарифов не будет. Перенос сроков 
вызван необходимостью обеспечения бесперебойной работы и развития инфраструктуры 
ЖКХ по всей стране, сохранения предоставления качественных жилищно-коммунальных 
услуг, обновления теплотрасс, водопроводов и других объектов, отмечают в министерстве. 

Подорожают холодная и горячая вода, электроэнергия, тепло, газ и вывоз мусора. 
Предельный уровень индексации не превысит 9%. В последние три года инфляция иногда 
вдвое превышала индексацию тарифов, отмечают в министерстве. Между тем инфляция в 
нынешнем году больше, чем в прошлые годы. 

"Одновременно с этим индексация всех социальных выплат в 2023 году будет 
произведена, исходя из значения фактической инфляции 2022 года. Перенос повышения 
тарифов на 1 декабря 2022 года означает, что размер индексации социальных выплат будет 
рассчитан уже с учетом данного решения", - добавили в ведомстве. 

Федеральная антимонопольная служба проконтролирует соблюдение утвержденных 
предельных индексов и не допустит необоснованного роста, сообщили в пресс-службе ФАС. 
Существующая система тарифного регулирования не допускает увеличения совокупного 
платежа за коммуналку больше, чем на величину инфляции, добавили в ведомстве. 

 Финмаркет 
 

Климатологи: РФ по темпам глобального потепления опережает остальной мир в 2,5 
раза 

По мнению специалистов, тренд на дальнейшее повышение температур продолжится в 
2020-х годах с вероятностью в 90% 

Повышение температур на территории России вследствие глобального изменения 
климата происходит в 2,5 раза быстрее, чем на планете в целом. Об этом в понедельник, 10 
октября сообщил глава Росгидромета Игорь Шумаков, представляя Третий оценочный доклад 
об изменениях климата и их последствиях на территории России. 

«Причем каждое десятилетие (...) теплее предыдущего, Наиболее быстрыми темпами 
растет температура северной полярной области нашей страны, особенно в последние 
десятилетия. Сокращается площадь морского льда в Арктике, деградирует многолетняя 
мерзлота, которая занимает две трети территории нашей страны», - приводит его слова 
«Интерфакс». 

В свою очередь директор Главной геофизической обсерватории им. Воейкова Владимир 
Катцов отметил, что ученым понятны причины этого эффекта. 

«Совершенно понятная физика за этим стоит: это и то, что значительная часть 
территории нашей страны находится в высоких широтах, и то, что речь идет о суше, которая 
быстрее теплеет, чем океан», - пояснил ученый. 

В докладе говорится, что тренд на дальнейшее повышение температуры, в том числе и 
мирового океана, практически неизбежен. «Вероятность того, что хотя бы один год из 
ближайших пяти лет будет теплее, чем самый теплый в истории 2016 год, и что средняя 
температура в 2022-2026 годах будет выше, чем в последние пять лет, превышает 90%», - 
полагает глава Росгидромета. 

Труд.ру 
 

6. Разное 
 

Время быть жесткими 
Страшные кадры расстрела мирных граждан в Купянске, которые выложил в Telegram-

канале некто Максим Жорин из «Азова» (организация, запрещенная в РФ), продолжают 
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традицию немецких нацистов. Те тоже любили фотографировать казни и расправы 
над мирными жителями. На записи видны трупы людей, которые брошены в яму с песком. А 
потом в ту же яму скидывают еще один труп с края оврага. Мужчина полуголый, на голове у 
него мешок. Сначала Жорин хотел хайпануть – показать, как он с побратимами уничтожает 
сепаратистов. Но когда этому идиоту и подонку объяснили, что он наделал, придумал 
отмазку. Мол, это кадры с телефона российского солдата. Но отговорка легко опровергается 
метаданными видео, которые он не стер. Там четко указано, что запись сделана 9 октября 
2022 года. Кроме того, один из расстрелянных мужчин одет в теплую куртку. Это говорит о 
том, что казнь состоялась, когда уже было холодно. Так что людей расстреливал Жорин или 
кто-то из его сослуживцев. В сущности, он пошел по пути старших товарищей – тот же Михаил 
Подоляк, одна из говорящих голов Киева, в первые часы после теракта на Крымском мосту, 
по сути, признал, что это сделала Украина. А потом сдал назад, заявив, что россияне сами 
устроили взрыв. Видимо, его отругали сотрудники вашингтонского обкома, пришлось 
выкручиваться. Хотя всем с самого начала было понятно, что за этим терактом стоит 
Украина, о чем на встрече с президентом Владимиром Путиным доложил глава 
Следственного комитета России Александр Бастрыкин.  

Каким будет ответ России на расстрел мирных людей в Купянске и на теракт на мосту, 
уже можно не гадать: удары по критически значимой инфраструктуре Украины последовали 
незамедлительно. Можно еще, конечно, созвать СБ ООН. Но Запад заблокирует любую 
резолюцию против Украины, какие бы доказательства ни были представлены. Да и теряет 
уже ООН свое значение. Крымский мост – это не только важнейшее инфраструктурное 
сооружение, от которого зависит снабжение Крыма, но и сакральное строение. Это символ 
объединения полуострова с Россией. А массовый расстрел мирных жителей в точности по 
канонам немецких нацистов – это такое деяние, которое прощать нельзя. Поэтому ответ 
должен быть жестким, и даже жестоким. И он последовал. 

И надо забыть о гуманизме, если задуматься о том, кто сейчас воюет против русских 
солдат. Сражаются украинские нацисты, западные наемники. Но большинство солдат – это 
обычные украинские мужики, которые убивают русских военных. А значит, они поддерживают 
майданный режим, поддерживают обстрелы Донбасса и гибель мирных людей, расстрелы 
жителей Купянска. Поддерживают теракт на Крымском мосту. А их жены в тылу платят 
налоги, военные сборы, они не устраивают массовые протесты против Зеленского, а многие 
радуются смертям детей в Донбассе и взрыву на мосту, считают правильным уничтожения 
мирных жителей в Купянске. Очень многие живут в ожидании победы ВСУ и гибели России. 

Нужно отказаться от последних иллюзий о братском народе. В конце концов, откуда 
взялся этот Жорин? С Марса прилетел? Посмотрел его биографию, он из тех же ворот, что 
весь народ. Родился еще в СССР в Луганской области, учился в колледже, потом в 
университете в Киеве. У него ведь и родители были, а может, и сейчас есть. А 9 октября 
нелюдь или сам расстреливал людей, или как минимум снимал это на видео.  

Чем быстрей рухнет тыл на Украине, тем меньше русских солдат погибнет, тем меньше 
погибнет людей в Донбассе и Таврии. И это главное. А люди на Украине нуждаются в 
информационном экзорцизме и денацификации, как когда-то в денацификации нуждались 
жители нацистской Германии. И чем быстрей майданная Украина будет повержена, тем 
лучше для ее жителей. Так, к примеру, на территории Донбасса, который подконтролен 
Киеву, не будет отопления. Жителям собираются выдавать дрова. 

Что же до аргументов, что Запад не примет такие методы, что мы потом не сможем 
наладить с Европой нормальные отношения, так Россия и так уже демонизирована в глазах 
Запада. Любить ее там точно уже не будут на протяжении многих поколений. Как писал 
Никколо Макиавелли в «Государе», «лучше всего, когда боятся и любят одновременно; 
однако любовь плохо уживается со страхом, поэтому если уж приходится выбирать, то 
надежнее выбрать страх». России не приходится выбирать. Поэтому Россия будет в 
безопасности, если коллективный Запад станет ее бояться. 

Самое страшное, что может быть в рамках геополитического противостояния такого 
масштаба, – чтобы Россию посчитали слабой. Пусть лучше считают жестокой, но не слабой. 
Что же до того, что жесткие удары по Украине могут сплотить европейцев, то это 
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маловероятно. Угроза войны и новый поток беженцев только раскачают ситуацию в ЕС, а 
не сплотят людей. Кроме того, поток новых беженцев с Украины может умерить 
воинственность некоторых политиков Европы. Тех самых, которые шлют на Украину эшелоны 
военной техники и боеприпасов, чтобы убивать русских. Главное в данной ситуации – не 
демонстрировать терпимость и гуманизм. Если бы страны Запада не посылали Украине 
оружие и военных советников, эта война или бы уже закончилась, или вовсе не случилась бы. 
Потому что собственного оружия у Украины практически нет. 

Гуманизм для Запада всегда был всего лишь ширмой, прикрываясь которой, он творил 
всё что хотел. Примеры – Ирак, Ливия, Югославия. Везде США и страны Европы 
прикрывались словами о защите людей и гуманитарных ценностей. Но в реальности их армии 
несли ужас хаоса и смерти. На самом деле, несмотря на века христианизации, негласно 
западные политики живут в парадигме Древнего Рима, где жалость и слабость были 
равнозначны. 

Теракт на Крымском мосту и особенно расстрел в Купянске доказывают, что наше дело 
правое, и даже святое. Это война с беспредельщиками и нацистами майданной Украины. За 
совершенные деяния ее настигает и еще будет настигать возмездие – жестокое, но 
справедливое. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.10.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,31  ▲ 1, 07 

EUR 60,80 ▲ 0, 83 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


